

Aha!

 The world's #1
product roadmap software
Start your free 30-day trial


ENERGÍA

Consejo de Estado pidió otra comisión de expertos para estudiar los riesgos el fracking

Sábado, 8 de junio de 2019

GUARDAR

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Consejo de Estado
- Fracking
- comisión de expertos
- Petróleo
- Administre sus temas

El alto tribunal le solicitó a la universidad nacional conformar otro grupo de expertos. Dice que deben entregar resultados en los próximos tres meses

Laura Lucía Becerra Elejalde - lbecerra@larepublica.com.co

El debate sobre si se debe o no iniciar los primeros pilotos de fracking en el país abrió un nuevo episodio ayer, cuando el Consejo de Estado le solicitó a la Universidad Nacional conformar una comisión interdisciplinaria y elaborar un estudio alrededor de los riesgos, implicaciones, la técnica y los procedimientos, para llevar a cabo labores de exploración y explotación de hidrocarburos en Yacimientos No Convencionales (YNC).

La petición se dio en medio de la audiencia inicial en la demanda contra el marco regulatorio para el fracking en Colombia, el decreto 3004 de 2013 y la resolución 90341 de 2014, el cual se encuentra suspendido por orden de este alto tribunal desde noviembre de 2018.

Por decisión del magistrado ponente, Ramiro Pazos, se definió que la Universidad Nacional deberá conformar en 15 días el grupo de técnicos y expertos para que en un lapso no mayor a tres meses se entreguen los resultados del informe. En este, se espera que se resuelvan preguntas sobre el impacto del fracking sobre el medioambiente y la salud de las personas, así como la previsibilidad de estos impactos, y si pueden ser mitigados o reversibles.

ASÍ AVANZA LA EXPLORACIÓN DE YACIMIENTOS NO CONVENCIONALES



- Consejo de Estado ordenó creación de comisión de expertos de la Universidad Nacional
- En **15 días** se tendrá que conformar el grupo
- Resultados tendrán que ser entregados en **tres meses**

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Consejo de Estado
- Fracking
- comisión de expertos
- Petróleo
- Administre sus temas

LAS TRES ETAPAS PARA INICIAR PILOTOS DE FRACKING, SEGÚN EXPERTOS

- 1 Adelantar actividades con temas sociales, técnicos e institucionales
- 2 Revisar y gestionar aspectos técnicos de la tecnología
- 3 Se define si se puede hacer producción comercial

\$1,5 billones
anuales le ingresarían a la Nación por cada proyecto

LA REPUBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Consejo de Estado
- Fracking
- comisión de expertos
- Petróleo
- Administre sus temas

LAS CIFRAS QUE SE DARÍAN CON EL FRACKING

US\$36.000 millones le llegarían a la Nación por YNC en los próximos 25 años

Entre **10%** y **15%** se aumentarían los recursos fiscales

68.000 nuevos empleos durante 25 años

650.000 hectáreas de áreas disponibles para implementar esta tecnología

2.800 millones de barriles de nuevas reservas de petróleo

15 terapias cúbicas de gas

Fuente: Minminas, Campetrol, ACP / Gráfico: LR-ALVT

El estudio, igualmente, también deberá resolver inquietudes del tribunal con relación a la posibilidad de calcular los beneficios económicos que dejaría esta técnica, y si un eventual aumento de crudo subiría los compromisos internacionales que tiene el país en materia ambiental.

LOS CONTRASTES



RAMIRO PAZOS
MAGISTRADO PONENTE DEL CONSEJO DE ESTADO

"El litigio se circunscribe a determinar si las normas demandadas deben ser declaradas nulas, o si por el contrario, las disposiciones se encuentran de conformidad con la ley".

Las determinaciones del Consejo de Estado se dan meses después de que la comisión de expertos, conformada por 13 especialistas de diferentes disciplinas, emitiera sus respectivas recomendaciones. Aunque el Ministerio de Minas aseguró que se acogería a estos consejos para trazar la ruta de los primeros Proyectos Pilotos de Investigación (PPI), por ahora esta decisión se vería suspendida y se alargaría un par de meses más mientras se conoce la decisión final del alto tribunal.



ALFONSO NAVARRO
DIRECTOR EJECUTIVO DE ACIPET

"Esperamos la aprobación de estos proyectos, que se levante la medida cautelar y se vea que es una política de Estado que nos ayudará a alcanzar autosuficiencia energética".

"Técnicamente estos proyectos pilotos son viables, y si no los realizamos no podemos tener un concepto claro de la cantidad de hidrocarburos que podemos tener, ni de la manera técnica y confiable en que podemos realizar los mismos, y estos están sustentados con la investigación", comentó Alfonso Navarro, director de Acipet.

Los beneficios fiscales de esta tecnología

El Ministerio de Minas y Energía y la comisión de expertos aseguraron que la implementación del fracking tendría una importante incidencia fiscal. De acuerdo con las estimaciones de los gremios, esta tecnología le daría al país ingresos por US\$36.000 millones en los próximos 25 años. Esto le permitiría a la economía recibir mayores ingresos que podrían ser destinados a rubros de inversión como la salud, la educación y la infraestructura. Se cree que en el primer año de implementación, un solo proyecto dejará \$1,5 billones anuales a la Nación.

LA REPUBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- 1 Para comprar vivienda, solo necesitará 10% del valor total para la cuota inicial
- 2 Banqueros piden calma a los líderes económicos para incrementar el PIB
- 3 Win Sports renueva el modelo de negocios del fútbol colombiano
- 4 Ministerio de Vivienda anunció seis medidas para reactivar el sector
- 5 No se puede politizar manejo de la economía


 CLOTH MONSTER
SHOP NOW

MÁS DE ECONOMÍA

MINAS

Cuarto contrato minero fue entregado por la Agencia Nacional de Minería



Busca la explotación de arenas y gravas.

LEGISLACIÓN

"Hemos suscritos importantes acuerdos que fortalecen nuestra integración regional"

Así lo indicó Martín Vizcarra, presidente de Perú, tras firmar un acuerdo de integración con los mandatarios de los países miembros de la Comunidad Andina.

ENERGÍA

"El Estado ha sido incapaz de trasladar las regalías": María Fernanda Suárez

La Ministra de Minas y Energía dijo que trabajan para aumentar la autosuficiencia de gas y petróleo. Aseguró que es necesario que los departamentos reciban recursos de las regalías.

MÁS DE LA REPÚBLICA



OCIO

DirecTV y Fox se reunieron para la celebración 30 años de The Simpsons



BANCOS

"El colombiano promedio pide 50% del valor del inmueble en los créditos hipotecarios"



INDUSTRIA

El Congreso Mundial de Emprendimiento renmirá a 2.000 personas en La Haya



TRANSPORTE

Gobernadores piden \$400.000 millones para solucionar puntos críticos en la vía al Llano



LEGISLACIÓN

Minhacienda firmó un contrato con Posse Herrera Ruiz para elaborar la enajenación accionaria de ISA



Double Down Buy Alert

Motley Fool Buy Alert for Rare "Double Down" Buy Alert for 2019


 Inicio Finanzas Economía
 Empresas Ocio Globoeconomía
 Análisis Asuntos Legales Caja Fuerte
 Especiales Consumo Alta Gerencia
 Finanzas Personales Infraestructura Internet Economy
 Responsabilidad Social Salud Ejecutiva

 Contáctenos
 Aviso de privacidad
 Términos y Condiciones
 Política de Tratamiento de Información
 Superintendencia de Industria y Comercio